



MINUSCA

NOTE INFORMATION

Le Chef de la MINUSCA mobilise la sous-région autour de la sortie de crise en Centrafrique

Bria, Nord-Est Centrafrique, le 15 juillet 2015 – Le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies pour la Centrafrique, Babacar Gaye, a entrepris une tournée dans la sous-région en vue de mobiliser davantage de soutien en faveur et autour de la sortie de crise en République centrafricaine. Cette annonce a été faite mercredi 15 juillet 2015 à Bria par le Porte-parole de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation en République centrafricaine (MINUSCA), Hamadoun Toure, lors du point de presse hebdomadaire tenu dans la capitale de la Haute Kotto à 600 km de Bangui.

Le Chef de la MINUSCA, a rappelé le Porte-parole, s'est rendu à Brazzaville du 30 juin au 1^{er} juillet, à Ndjamena le 10 juillet et à Libreville le 13 juillet. Lors de ses entretiens avec les autorités de ces pays, Babacar Gaye a fait le point sur les défis et les perspectives du processus de paix en Centrafrique. Il a particulièrement mis l'accent sur le démarrage du processus électoral avec le lancement de l'enregistrement des électeurs à Bangui. A ce jour, 192. 731 électeurs dont 67% hommes et 33% femmes ont été enregistrés. La MINUSCA se félicite de cette mobilisation et encourage les Banguissois à maintenir l'engouement noté ces derniers jours et à s'enregistrer en plus grand nombre, notamment les femmes et les jeunes.

La Mission, a indiqué le Porte-parole, espère que l'enregistrement connaîtra le même succès dans les autres préfectures le moment venu. Elle appuiera les autorités centrafricaines tout au long du processus électoral. La Force sécurisant le déploiement du matériel électoral dans les préfectures. Les équipes de la Police de la MINUSCA sont déployées dans tous les centres à Bangui.

En vue de la tenue d'élections apaisées, la MINUSCA et le Gouvernement de Transition ont entrepris des missions de sensibilisation au Pré-DDR à Bambari, Kaga Bandoro, Bambari, Ndélé et Bria. Elles avaient pour objectif de sensibiliser les groupes politico-militaires et les communautés locales sur l'identification, l'enregistrement, le désarmement et la prise en charge des membres des groupes armés signataires de l'Accord sur les principes de Désarmement, Démobilisation, Réintégration et Rapatriement (DDRR) signé à Bangui le 10 mai 2015 en marge du Forum de Bangui. Lors de ces missions,



les représentants des groupes armés ont exprimé leur satisfaction pour le processus envisagé. Ils se sont engagés devant les autorités nationales ainsi que les responsables de la MINUSCA à contribuer à créer un climat sécurisé pour garantir le déroulement pacifique des élections.

Dans le même esprit, la MINUSCA soutient le déploiement des 16 ministres résidents dans leurs préfectures respectives pour informer les populations sur les initiatives issues du Forum de Bangui, encourager l'enregistrement des électeurs, informer sur la révision de la Constitution et sur le calendrier électoral. La MINUSCA se félicite de cette initiative qui reflète l'esprit et la lettre de l'Accord de Brazzaville et le caractère inclusif des consultations populaires à la base et du Forum de Bangui, a dit le porte-parole.

Concernant la protection des civils, pierre angulaire du mandat de la MINUSCA, le Porte-parole a fait état de la visite de la Représentante spéciale adjointe de la MINUSCA, Diane Corner, à Bouar le 11 juillet pour faire le point sur cette question dans l'Ouest du pays, particulièrement dans la Préfecture de la Nana-Mambéré.

Concernant les droits de l'Homme, la MINUSCA est vivement préoccupée par les atteintes au droit à la vie et à l'intégrité physiques des personnes, y compris des femmes âgées et des enfants suite aux accusations de sorcellerie dans certaines préfectures dont la Haute Kotto, l'Ombella Mpoko, la Nana Grebizi et la Ouaka. Elle dénonce les actes d'intimidation, les séquestrations et autres enlèvements par les groupes armés dans certaines zones du pays. La MINUSCA continue de suivre avec attention le déroulement des procès à la Session des Assises du Tribunal de Grande Instance de Bangui. L'objectif est de s'assurer que les procès en cours respectent la règle de droit et les garanties du droit fondamental à un procès équitable.

Faisant le point sur les activités de la Force de la MINUSCA, Hamadoun Toure a indiqué qu'au cours de la semaine écoulée, 4511 patrouilles ont été effectuées. Elles ont permis l'arrestation de nombreux malfaiteurs en divers endroits du pays. Ils ont été remis à la Gendarmerie nationale. Une attention a été accordée aux secteurs entre Beloko et Baboua dans l'Ouest et entre Kabo, Batangafo et Kaga Bandoro dans le centre. Les casques bleus de la MINUSCA ont escorté cette semaine 417 véhicules sur tous les axes.

Quant à la sécurité à Bangui, la semaine écoulée a été relativement calme selon le Porte-parole citant la Police de la MINUSCA. Dans ce cadre, des résultats tangibles peuvent d'ores et déjà être observés dans la capitale centrafricaine où la criminalité continue de baisser et où l'on enregistre des remises volontaires d'armes et de munitions.

